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Niederschrift 

über die 17. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain 
am 22.05.2023 

Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain     
 

Beginn      18:32 Uhr                   Ende   20:15Uhr  
 
 
 

 
Anwesend: 
Klaus Neugebauer 
Markus Medler 
Katharina Siemund 
Bernd Wüstemann 
Markus Gerlach 
Ingrid Christ 
 
 
 

 
Magistrat: 
Michael Heil 
 
Verwaltung: 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
Sonstige:  
 

 
Entschuldigt: / 
 
Olaf Diefenbach 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Katharina Siemund          Markus Gerlach 
Schriftführerin                                                                            Ortsvorsteher 
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TOP Thema 
Abstimmung 

 - Enthaltung - 
Verantwortlich 

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit → beschlussfähig 6 x  - 

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung →  6x  - 

3 Bericht des Ortsvorstehers 
Schulwegeplan 
Frau Stahl teilte mit, dass der Schulwegeplan durch die 
Polizei geprüft wird. Sobald die Freigabe durch diese 
vorliegt, wird der Ortsbeirat darüber informiert.  
 
Pausen der Busse 
Die Mitteilung des Ortsbeirats wurde durch die Stadt 
an den RTV sowie den Kreis weitergeleitet. Die 
Busfahrer wurden dadurch angewiesen die Busse 
während ihrer Pausen nicht mehr an der Dreispitz 
abzustellen.  
Die Instandsetzung der Fläche muss durch Herrn 
Schöhl und dem RTK erfolgen, da diese Eigentümer 
der Fläche sind.  
 
Hundeabfalleimer 
Da im Stadtteil Heimbach ein Hundeabfalleimer übrig 
ist, kann dieser in Hettenhain verwendet werden. Der 
Hundeabfalleimer wird am Rastplatz/ Radweg 
aufgestellt.  
Frau Engel wird darüber informiert, sodass die 
Montage erfolgen kann. 
 
 
Homepage Hettenhain.de 
Es konnte ein Nachfolger für Christian Diefenbach 
gefunden werden, welcher die Pflege der Homepage 
übernimmt. Markus Heinisch hat sich dafür 
bereiterklärt.  
Der Ortsbeirat möchte sich an dieser Stelle bei Markus 
Heinisch dafür bedanken.  
 
Spielplatzbegehung vom 08.05.2023 
Im Rahmen der Spielplatzbegehung wurden 
nachstehend aufgeführte Mängel aufgenommen, 

- 
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welche seitens der Stadt behoben werden bzw. 
teilweise schon behoben sind: 
 

− „Automatischer Schließer“ für das kleine Tor 
(Beispiel Spielplatz Fischbach) 

− Sand im Sandkasten und in allen anderen 
Sandbereichen (Fallschutz) auffüllen 

− Mülleimer aus der Fläche entfernen und am 
Zaun befestigen, Nähe dem großen Tor 

− 2x morsche Baumstamm-Bänke abbauen und 
entsorgen, nicht ersetzen! 

− Sandkastenumrandung reparieren/erneuern 

− Großes Tor – Pin für Bodenarretierung 
reparieren, fehlt. „automatischen Schließer“ für 
den kleinen Torflügel 

 
Durch den Jugendausschuss wurde darüber hinaus 
folgende Anzahl der Kinder in Hettenhain gemeldet: 
 

− 0-5 Jahre        33 Kinder 

− 6-12 Jahre      51 Kinder 

− 13-18 Jahre   59 Kinder 
 
 
Multifunktionsplatz 
Die Abrechnung zu den Arbeiten am Bolzplatz ist in 
kürze nicht zu erwarten. Es wird noch ein Gutachten 
des Oberbodens, welcher durch Firma Kress gelegt 
wurde, erstellt. Dabei wird geprüft, ob dieser den 
dafür geltenden Normen entspricht. 
Die Arbeiten für die VGA-Outdoorgeräte werden am 
27.05. fortgesetzt und sollen im Juni abgeschlossen 
werden. Zur Nutzungsordnung, welche durch den 
Ortsbeirat gemeinsam mit Arno Diefenbach 
bereitgestellt wurde, gibt es bisher noch keine 
Rückmeldung. 
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Altes Feuerwehrgerätehaus 
Es wird seitens des Magistrats beraten, inwieweit die 
beteiligten Vereine an den Umlagen beteiligt werden 
sollen.  
 
Weintreff Hettenhain  
Der Bürgermeister bittet den Ortsbeirat sich ein Bild 
zu den Kompromissvorschlägen zu machen und zu 
validieren. 
 
Gemeinsam genutzte Webseite 
In der nächsten Ortsvorstehersitzung wird die 
Thematik erneut mit allen Ortvorstehern besprochen. 
 
Wolf in Hettenhain 
Es wurde bereits über verschiedene Kanäle darüber 
informiert, dass auf der Pfannkuchenwiese ein Reh 
durch einen Wolf gerissen wurde. Dies wurde durch 
einen Wolfsgutachter bestätigt. Es ist zu erwarten, 
dass dieser in der Umgebung wandert und sich 
verbreitet, bzw. das Gebiet ausweitet.  
Die Informationen darüber, wurden sowohl als 
Aushänge als auch auf Facebook bekannt gemacht. 
 

 
Stadt SWA 
 
 
 
 
 
OBR (Wird in 
eigenem Top 
nachfolgend 
behandelt) 
 
 
 
Stadt SWA 
 
 
 
 
 

- 
 
 
 
 
 
 
 
 

4 Nutzung des Dorfplatzes 
 
Vor 6 Wochen wurden durch den Hettenhain 1195 
e.V. die 12 Termine für den Weinstand mit Antrag der 
Schankgenehmigung an die Stadt gemeldet. Herr 
Bieler wurde zu Frau Stahl gebeten, um über die 
Thematik zu sprechen. Es waren aus ihrer Sicht zu 
viele Weinstandtermine und es wurde um einen 
Kompromiss gebeten die Anzahl der stattfindenden 
Weintreffs am Dorfplatz zu verringern. Herr Bieler 
willigte ein, zwei Termine zu streichen, um auf eine 
Gesamtzahl von 10 Terminen zu kommen.  
Darüber hinaus wurde darum gebeten, dass ein paar 
der Termine an einen anderen Veranstaltungsort 
verlegt werden.   
Herr Bieler willigte ein einen Weintreff am Bürgerhaus 
stattfinden zu lassen.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt SWA 
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Somit wird ein Weintreff am Bürgerhaus und die 
restlichen neun am Dorfplatz stattfinden. 
 
Da der Hettenhain 1195 e.V. gerade erst in das alte 
Spritzenhaus gezogen ist und dieses als Lager und 
Reinigungsmöglichkeit (Spülmaschine, usw.) nutzt, ist 
es nicht realistisch weitere Weintreff-Termine an 
einen anderen Veranstaltungsort zu verlegen. 
 
Darüber hinaus gab es ein Treffen am Dorfplatz, zu 
welchem der Außenstellenleiter Klaus Neugebauer 
eingeladen wurde. In diesem wurde darüber 
informiert, dass es mehrere Anwohner gäbe, welche 
sich über Veranstaltungen am Dorfplatz beschwert 
habe. 
 
Beschluss Ortsbeirat: 
Der Ortsbeirat möchte sich hiermit ausdrücklich dafür 
aussprechen, dass sowohl auf Basis der Mehrheit des 
Ortes als auch einstimmig im Ortsbeirat selbst 
Einigkeit herrscht, dass Feste am Dorfplatz gefeiert 
werden. Der Dorfplatz dient als Platz der 
Gemeinschaft, welcher alle Bewohner Hettenhains 
zusammenführen soll. Eine Gesamtveranstaltungszahl 
von 25 Veranstaltungen am Dorfplatz pro Jahr sieht 
der OBR daher als realistisch und als zumutbar für 
Anwohner unter Berücksichtigung der geltenden 
Ruhezeiten und Auflagen. 
Der Beschluss wurde einstimmig durch alle 
Anwesenden des Ortsbeirats beschlossen. 
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6 x  

5 Nutzungskonzept (Umlagekosten) 
Das durch den Ortbeirat erstellte Nutzungskonzept für 
das alte Spritzenhaus sieht drei Parteien für die 
Nutzung vor: 

− Hettenhain 1195 e.V. 

− Heimatverein Unser Hettenhain e.V. 

− Ortsbeirat  
 
Es wird für sinnvoll befunden, den  Heimatverein 
Unser Hettenhain e.V. als Außenstelle Hettenhain zu 

6 x  Stadt SWA 
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deklarieren, da dieser keine Einnahmen hat und somit 
auch keine Kosten übernehmen kann. Die Übernahme 
von Kosten würde dazu führen, dass es den 
 Heimatverein Unser Hettenhain e.V. 
irgendwann nicht mehr gibt. 
 
Da auch der Ortsbeirat keine Einnahmen hat und 
somit keine Miete oder weitere Kosten übernehmen 
kann, sieht die Stadt Bad Schwalbach es als realistisch 
die durch den Ortsbeirat angestrebte Nutzung der 
Garage durch eine anderweitige Vermietung zu 
ersetzen. 
 
Im Magistrat werden verschiedene Varianten 
besprochen. Der Ortsbeirat sowie die betroffenen 
Vereine bleiben kompromisslos bei dem 
ausgearbeiteten – und der Stadt vorliegenden - 
Nutzungskonzept. Die ortsansässigen Vereine sollen 
innerhalb der öffentlichen Räumlichkeiten im Ort 
keine Nutzungsgebühr außer der üblichen 
Reinigungsgebühr zahlen – einheitlich wie es bisher 
auch im Bürgerhaus ist. 
Zudem waren im Rahmen der Ausarbeitung der 
Gestattungsverträge mit den beiden Vereinen 
keinerlei Informationen zu Nutzungsgebühren 
enthalten. 
 
 

6 Helferfest 
Das Helferfest in dem Sinne wie es letzten Jahr 
erfolgte wird aktuell nicht erneut stattfinden. 
Stattdessen soll das Dorfplatzfest wieder aufleben 
gelassen und soll im nächsten Jahr als Saisonauftakt 
des Dorfplatzes dienen. 
 

- OBR 

7 Ortsblättchen 
Themensammlung und Verantwortlichkeiten: 

− Hunde in Hettenhain – Markus Gerlach 

− Artikel zum Wolf – Klaus Neugebauer 

− Beet Viehwaage – Klaus Neugebauer 

− Dorfautomat Vandalismus – Markus Gerlach 

- OBR 
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− Mitfahrerbank – Klaus Neugebauer  

− Seniorenfahrt – Katharina Siemund 

− Werbung Vereine – Zulieferung durch Vereine 

− Aktionstag sauberes Hettenhain – Bernd 
Wüstemann 

− Veranstaltung Jagdpächter/Kinder – Markus 
Gerlach 

 
Durch Markus Medler wird bei der Druckerei Zeidler 
angefragt, ob durch diese die Artikel auch 
zusammengefasst werden können, und fragt ein 
Angebot an. Sobald die Rückmeldung vorliegt, wird die 
Deadline für Termine der Artikel gesetzt. 
 

8 Haushaltsanmeldungen 
Thema wird auf nächste Sitzung verlegt. Jedes OBR-
Mitglied macht sich bis dahin Gedanken. 
 

- OBR 

9 Senioren / Jugend / Ortsbeirat 
Der Termin für die Seniorenweihnachtsfeier wird auf 
den 03.12.2023 festgelegt. 
Die Seniorenfahrt ist organisiert. Die Einladungen 
werden zeitnah durch Bernd Wüstemann und 
Katharina Siemund erstellt. 
 
Jugend: es ist bereits eine Veranstaltung mit Herrn 
Rupsch geplant  
Eine weitere Veranstaltung für die Hettenhainer 
Jugend wird noch geplant 
 

- OBR 

10 Abstimmung mit der Verwaltung 
Die nachfolgend aufgeführten Punkte sind nach wie 
vor offen und unbeantwortet: 

− Erweiterung Grünschnittplatz 

− Pflanzen einer Tanne als Weihnachtsbaum am 
Bürgerhaus 

- Stadt SWA 

11 Verschiedenes 

− Die Wirtschaftswege sind noch nicht komplett 
freigeschnitten. Durch Klaus Neugebauer wird 
Kontakt zu den Personen, welche die Wege 
freischneiden, aufgenommen. 

- 
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− Es sollte eine neue Schranke an der Busebach 
aufgestellt werden, um den Verkehr am 
Wirtschaftsweg zu verhindern. Bis dato ist keine 
Schranke aufgestellt. Wie ist der aktuelle Stand? 
Wann ist mit der Schranke zu rechnen? 

 

− Die Kehrmaschine des Ortsbeirats befindet sich 
derzeit in Reparatur. Im Anschluss wird die 
Kehrmaschine dem Vereinsring vermacht. 

 

 
 
 
 
Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 
OBR/ 
Vereinsring 

 
 
 
Legende 

- Zustimmung

- Ablehnung

- Enthaltung


